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ABSTRAK 

Muhammad Ilham Ramadhan, Pengembangan Aplikasi Andorid “SUNAN” 

Berbasis Adobe Animate Materi Sejarah Islam di SMAN 31 Jakarta, 

Pendidikan Agama Islam, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta, 

2023. 

 

 
Penelitian ini dilakukan dengan tujuan mengembangkan sebuah media 

pembelajaran berbentuk aplikasi android bernama SUNAN pada mata pelajaran 

Pendidikan Agama Islam materi Sejarah Perkembangan Islam untuk kelas X di 

SMAN 31 Jakarta. Tujuan dibuatnya media pembelajaran ini yaitu untuk 

memudahkan kegiatan proses pembelajaran bagi pendidik maupun peserta didik, 

dan diharapkan dengan adanya media pembelajaran SUNAN ini peserta didik lebih 

tertarik dan termotivasi dalam kegiatan belajar mengajar. 

Jenis penelitian ini merupakan Research and Development yang dilakukan 

pada media pembelajaran SUNAN dalam materi Sejarah Perkembangan Islam 

untuk kelas X di SMAN 31 Jakarta. Desain model penelitian yang digunakan adalah 

metode ADDIE. Yakni ada 5 tahap pengembangan yaitu Tahap Analisis (Analysis), 

melakukan observasi dan studi dari pengamatan yang muncul dalam proses 

pembelajaran. Tahap Desain (Design), dalam tahap ini dilakukan pembuatan 

diagram alur (Flowchart) dan papan cerita (Story Board). Tahap Pengembangan 

(Development), dilakukan pengembangan pada media hingga siap untuk di validasi 

serta di ujicoba. Tahap implementasi (Implementation), peserta didik mengerjakan 

soal pada saat menggunakan media pembelajaran. Tahap Evaluasi (Evaluation), 

mengevaluasi hasil pada tahapan-tahapan yang telah dilalui serta melakukan revisi 

terhadap media. Teknik pengumpulan data yang digunakan terdiri dari wawancara 

dan angket. 

Hasil penelitian ini menunjukkan hasil bahwa media pembelajaran SUNAN 

dikatakan baik dan tidak perlu adanya revisi, berdasar pada penilaian validasi dari 

para ahli dengan perolehan sebesar yaitu ahli media mendapatkan nilai 92%, ahli 

materi 90,67%, dan guru PAI sebesar 93,33%. Maka dapat disimpulkan bahwa 

media pembelajaran SUNAN masuk dalam kategori “Baik” serta layak untuk 

digunakan. Berdasarkan tabel distribusi frekuensi menunjukan bahwa siswa 

memperoleh nilai 95-100 yaitu sebanyak 14 siswa atau sebesar 53,8% dengan 

frekuensi terbanyak. dan rentang nilai yang paling sedikit diperoleh oleh siswa yaitu 

antara 81-87 sebanyak 0 siswa atau sebesar 0%. Dengan demikian setelah uji 

keterbacaan kepada siswa dapat dinyatakan media SUNAN layak meskipun ada 

beberapa revis dari pakar media dan materi. 

 

 
Kata Kunci: Media Pembelajaran SUNAN, Adobe Animate, Mata Pelajaran 

PAI. 
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ABSTRACT 

Muhammad Ilham Ramadhan, Development of the Adobe Animate-Based 

“SUNAN” Android Application to Improve Learning Outcomes on the 

History of Islamic Development in Class X SMAN 31 Jakarta, Islamic 

Religious Education, Faculty of Social Sciences, Jakarta State University, 

2023. 

This research was conducted with the aim of developing a learning media 

in the form of an android application called SUNAN in the subject of Islamic 

Religious Education on the History of Islamic Development material for class X at 

SMAN 31 Jakarta. The purpose of making this learning media is to facilitate the 

learning process for educators and students, and it is hoped that with this SUNAN 

learning media students will be more interested and motivated in teaching and 

learning activities. 

This type of research is Research and Development conducted on SUNAN 

learning media in the material History of Islamic Development for class X at SMAN 

31 Jakarta. The research model design used is the ADDIE method. That is, there 

are 5 stages of development, namely the Analysis Stage, making observations and 

studying the observations that arise in the learning process. Design stage, in this 

stage, flowcharts and story boards are made. The Development Stage, development 

is carried out on the media until it is ready for validation and testing. 

Implementation stage (Implementation), students work on questions when using 

learning media. The Evaluation Stage evaluates the results of the stages that have 

been passed and revises the media. Data collection techniques used consisted of 

interviews and questionnaires. 

The results of this study show that the SUNAN learning media is said to be 

good and does not need revision, based on validation assessments from experts with 

an acquisition of 92%, material experts 90.67%, and PAI teachers 93.33%. . So it 

can be concluded that the SUNAN learning media is included in the "Good" 

category and is suitable for use. Based on the frequency distribution table, it shows 

that students get scores of 95-100, namely 14 students or 53.8% with the highest 

frequency. and the range of values obtained by students is between 81-87 with 0 

students or 0%. Thus, after the readability test on students, it can be stated that 

SUNAN media is feasible even though there are several revisions from media and 

material experts. 

Keywords: SUNAN Learning Media, Learning Outcomes, material on the 

History of Islamic Development. 
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 خالصة 

 م ل تع لا  تاجرخ م   سينح ت ل   يتمنيأ  دوبيأ  ىلع   ئماق لا  "ن ا سون"  ديدورنأ   ق ي ب ط ت  روي ط ت   ن،ا ض مر   ما هل إ   محمد
 وم ل عل ا  ةيلك   ،ة ي مإلسال ا  ةبير ت لا  ،ا ت رك ا ج   SMAN  31  من  رعاش ل ا   صلف ل ا  ي ف   ة ي مإلسالا  ةيمتنلا  خي رات  حول

 2023.  ،ة ي مو حك لا  تارك ا ج  ةعم ا ج   ،ة عي ا م ت جال ا
 

 

 ل وح   SUNAN  سمىي  ديندروأ   قيبتط  لكش  يف   ةي مي تعل  طئساو   يروتط   دفهب  ثحب ال  ا ذ ه   ءراإج   تم

  ضرغال  .رتاك اج   SMAN  31  ي ف   العاشر  ف ص لل   ةي ملسال إ ا   ةيمن ت ال   خيتار   ة يملسال إ ا  ةي ن يدلا   ةيبر تال   ادةم  عموضو

 ن و كي   أن  لو مأم ال  نمو   ،  بال طل ا و  نيمعل ملل   لمعت ال ةيعمل ةط ش نأ  لي هتس  وه  ذهه  لمعتال   لئ ساو  ل عج  نم

 .لمعت ل ا وس يدرت ال  ةط ش نأ  يفا  ز ي ف ح تو امما تها  ثركأ   SUNAN لمعت ال  طئساو  عم  بال ط ال

 ادة م  يف   SUNAN  لمعتال   طئاس و  ى لع   هؤ را إج   يتم يذال    ر يطوتلا و ثحبال   وه ثحبال   نم  عونال   اذه

  ة قيطر  وه   دمخت س م ال   ثحبال   جوذمن   يم مص ت   .رتاك اج   SMAN  31  يف   X  لصف لل   ة يم لسال إ ا  ةي منتال   خيتار 

.ADDIE   التي   تالحظام لل   تاسا ردلوا   تالحظامال   ل عيج  ا مم  ،  لي التحل  ة رحلم   هي و  ،   يروط ت ال  نم  لراح م   5  هي و  

  (ابي ي س ن لا ا  ط ط خ م لا )   ة يبياس نل اا   تططاخم ال    ذيف نت   يتم  ةرحلم ال    هذ ه    يف    ،   يم مصت ال    ةرحل م   .لمعتال    ة يعمل    يف    شأن ت

  ق ق ح تلل   زاجاه  حبصي   تىح  عالملإا   لئسا و  ى ل ع  يروط تال  متي   ،  ير وط ت لا   ةرحلم   (.ةصقال   ةوح ل )  ورةص م ال  صصق لا و
  ار بت لخ ا وا  طئالوسا  امد خ تاس ل بق  ةلسئلأل  قبمس   ار ب تاخ  ءرابإج ب ال طال   ومقي  ،   يذف نتال   ةرحلم   يف   .هار ب تواخ  ه تصح   نم
  زها اي تاج   تم   تي ل ا   ل راح مال   يف   جئ تان ل ا   ييمقت و  يميق تال   ةرحل م   .لمعتال   ئطساو  امدختباس  لمعتال   يف   ةكشار مال   دعب  يدع بال
 تالب قامال   نم  ةمدخ ت س م ال   تانايب ال  معج  تا ينقت  تفأل تو  .عالم لإا   لئ ساو  ةعراجمو
 .تانايتب لسا وا 

 ناء ب  ،   ةعراج م   ى لإ   جات تح  لاو  دة ي ج   ها ن إ   لقا ي  SUNAN  يف   لمعتال  ئطساو  أن  ثحب ال   اذه   جئتا ن هر ظت 

  نم ٪90.67  و  ، عالملإا ءار ب خ نم  ٪92 ةبس ن ب   باسك م  قواق ح نيذلا ءرابالخ  نم  ةصح ال  نم قق حت ال تما ييقت   ى لع 

  ة درج م   SUNAN  ب  ةص خالا  لمعتال   طئساو  أن  جاتنتلس اا   نكمي  لكذل   PAI.  علميم  نم  ٪93.33  و  ،  د وا مال  ءرابخ

  بار ت لخاا  ةدرج  ط س و ت م  أن  دج و  دق ف  لمعت ال  تخرجام  ل ي لتحل  ةبس نال ب   ما أ  .امدختلالس  ةبس نام  هي و   "ةديج "  ةئ ف  يف 

  ل حصو لا  تم  لتي ا  عي يبالط   بسكلا   ترةف   ةميق  91.11.  يدع بال   بار ت لخاا  ة درج   ط س و ت م   ناك  ما ن يب   57.04ن  اك  ي ل بق ال

 ذه ه  SUNAN  لمعتال  طئ ساو  نو كت   ثيحب   ةيالعلا   ةئف ال   يف   هان يمضت   تم  ي تل ا و  0.79  ي ه   ها يل ع

 .ةيملسال إ ا  ةي من ت ال  خيتار  ة دا م  ى لع لمعت ال  جئتا ن نيتحس  يف ا  دج   ةالعف 
 

 

 .ة يم إلسالا  ةي م تنل ا  خ ي ر ا تة دا م  ، علم تلت ااخرج م ، SUNAN م لعتلا ئطا سو :ة ي ح ا ت ف م لت اا مل كل ا
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